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            1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°70-2022, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes veintidós de Noviembre del Dos Mil Veintidós, por el 5 

Concejo Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las 6 

diecisiete y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores Propietarios: Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo 10 

Jiménez Sánchez, Hannia Molina Chevez y Austin Sibaja Pérez 11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, Heidy Ordóñez Jiménez, María 12 

Esther Carranza Gutiérrez. 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, Marylen 14 

Villafuerte Rodríguez, Marjorie Rodríguez Elizondo. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez y Cinthya Sandoval Sandoval y 16 

Francini Villalobos Picón. 17 

Asistencia de Alcaldía: Eva Vásquez Vásquez. 18 

Secretaria: Marianela Arias León. 19 

Regidores y Síndicos ausentes:  20 

Giselle Chavarría Cruz……………………………………JUSTIFICÓ...AUSENTE 21 

Estefanía Jiménez Ocampo…………………...........................................AUSENTE 22 

Josué Soto García……………………………………………………….. AUSENTE 23 

Asistentes por Invitación: 24 

Fuerza Pública 25 

Visitantes: No hay. 26 

AGENDA: 27 

ARTÍCULO I. 28 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión 29 

 30 
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 1 

ARTÍCULO II 2 

Lectura y aprobación del orden del día. 3 

ARTÍCULO III. 4 

Lectura y aprobación del acta N°68-2022 Y 69-2022. 5 

ARTÍCULO IV. 6 

Audiencia. 7 

Audiencia. Audiencia Fuerza Pública, presentación Jefe de Puesto de la Delegación 8 

de la Fuerza Pública de Bagaces. Teniente Juan Eras Castillo. 9 

ARTÍCULO V. 10 

Lectura de Correspondencia. 11 

ARTÍCULO VI. 12 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 13 

Oficio de Alexander León, del SINAC, relacionado a convenio (SEC-CON 14 

2022#2728).           15 

ARTÍCULO VII 16 

Informe de Comisiones. 17 

No hay. 18 

ARTÍCULO VIII 19 

Asuntos Varios y mociones 20 

ARTÍCULO IX 21 

Informes y consultas a la Alcaldía. 22 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 23 

SESIÓN. 24 

Señor Presidente: Comprueba el quórum y hay 4 regidores propietarios presentes, en 25 

ausencia de la regidora Giselle Chavaría Cruz, se coloca en propiedad el regidor Austin 26 

Sibaja Pérez.  Da por iniciada la sesión N°70. 27 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 28 

Señor Presidente: Lee el orden del día. Somete a aprobación el orden del día. 29 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. 30 
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 Votan los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina 2 

Chevez, Austin Sibaja Pérez y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°01-70-3 

2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 4 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS  ACTAS N°68-2022 y 69-5 

2022. 6 

1. Acta N°68-2022 sesión ordinaria, del martes 15 de noviembre del 2022. 7 

Señor Presidente: Somete a discusión la aprobación del acta N°68-2022.  8 

No hay objeciones para el acta, de modo que el acta N°68 se aprueba en los términos en 9 

que está escrita y se dispensa. Votan los 5 regidores propietarios, Hannia Molina 10 

Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Pérez y José 11 

Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°02-70-2022). ACUERDO  UNÁNIME 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

2. Acta N°69-2022 sesión extraordinaria, del viernes 18 de noviembre del 2022. 14 

Señor Presidente: Somete a discusión la aprobación del acta N°67-2022.  15 

No hay objeciones para el acta, de modo que el acta N°69 se aprueba  y se dispensa. 16 

Votan los 5 regidores propietarios, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, 17 

Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Perez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  18 

(ACUERDO N°03-70-2022). ACUERDO  UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 19 

APROBADO. 20 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIA: 21 

1.  FUERZA PÚBLICA, PRESENTACIÓN JEFE DE PUESTO DE LA 22 

DELEGACIÓN  DE LA FUERZA PÚBLICA DE BAGACES. TENIENTE 23 

JUAN ERAS CASTILLO. 24 

Señor Presidente: Al no estar presentes los compañeros de la Fuerza Pública, el punto 25 

4 queda en suspenso, si ellos llegan se les atiende. La secretaria informa extra 26 

micrófonos que se les envió un correo recordatorio en la mañana y se llamó por la tarde 27 

a la delegación de la Fuerza Pública en Bagaces, para recordarles la audiencia. 28 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA 29 

 30 
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INCISO 01. Consecutivo interno de instituciones diferentes para su conocimiento 2 

Señor Presidente: Seguimos con el tema de la lectura de correspondencia.  3 

Regidor Juan José Núñez: Lee consecutivos para dar por recibidos:  4 

SEC-CON-2022#2710, Oficio AL-CE23167- 0198-2022 Asamblea consulta expediente 5 

23.214 “REFORMA PARCIAL DEL ARTÍCULO 16 DE LA LEY 5525, LEY DE 6 

PLANIFICACIÓN NACIONAL, DEL 02 DE MAYO DE 1975”. 7 

SEC-CON-2022#2712, Oficio MA-SCM-2788-2022, Municipalidad de Alajuela. Para 8 

los fines legales correspondientes, le transcribo y notifico artículo Nº 26, capítulo 9 

II de la Sesión Ordinaria Nº 45-2022 del día martes 08 de noviembre del 2022. 10 

ARTÍCULO VIGÉSIMO SEXTO: Trámite BG-1225-2022. Oficio N° MB-SM-OFI-11 

648-2022 de la Municipalidad de Bagaces, firmado por la Sra. Marianela Arias León, 12 

Secretaria del Concejo Municipal, referente al voto de apoyo a la Municipalidad de 13 

Tibás para que se tomen las acciones necesarias para solventar y mitigar los efectos que 14 

se están sufriendo sobre la Interamericana Ruta Uno, principalmente sobre el Sector de 15 

Cambronero. Correo electrónico: secretariaconcejo@bagaces.go.cr. SE RESUELVE 16 

DAR POR RECIBIDO EL TRÁMITE BG-1225-2022 OFICIO N° MBSM- 17 

OFI-648-2022. OBTIENE ONCE VOTOS POSITIVOS. DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO. 19 

SEC-CON-2022#2716, Oficio SM ACUERDO 2339-2022 Municipalidad de 20 

Goicoechea se adjunta el acuerdo SM ACUERDO 2339-2022 mediante el cual se 21 

comunica la aprobación de la moción suscrita por el Regidor Propietario Carlos 22 

Calderón Zúñiga y la Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo, en relación al proyecto de 23 

ley N°22530 LEY PARA LA PROTECCIÓN DEL SECTOR AUTOBUSERO 24 

NACIONAL. 25 

Señor Presidente: Somete a votación, dar por recibidos y dispensados de comisión los 26 

anteriores consecutivos. Quedando la dispensa y la aprobación 5 votos a favor y cero en 27 

contra. Votan los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel 28 

Vargas Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°04-70-29 

2022). ACUERDO  UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 30 
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INCISO 02. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2708  2 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-3 

2022#2708 Correo para la ALCALDÍA, Conocimiento del Concejo Municipal,  de la 4 

Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia, EXPEDIENTE: N°22-018545-5 

0007-CO PROCESO: RECURSO DE AMPARO, RECURRENTE: CLAIRE MARÍA 6 

PASTRANA JIMÉNEZ Y OTROS, RECURRIDO: MUNICIPALIDAD DE 7 

BAGACES. 8 

Señor Presidente: El Concejo Municipal acuerda dar por recibido el consecutivo SEC-9 

CON-2022#2708 Correo para la ALCALDÍA, Conocimiento del Concejo Municipal, de 10 

la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia, EXPEDIENTE: N°22-018545-11 

0007-CO PROCESO: RECURSO DE AMPARO, RECURRENTE: CLAIRE MARÍA 12 

PASTRANA JIMÉNEZ Y OTROS, RECURRIDO: MUNICIPALIDAD DE 13 

BAGACES. Y se le dará seguimiento. Quedando la aprobación 5 votos y cero en contra. 14 

Votan los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 15 

Ulate, Austin Sibaja y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°05-70-2022).  16 

INCISO 03. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2709  17 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-18 

2022#2709, Oficio MB-ALC-OFI-0818-2022 de la  Alcaldía en donde  remite oficio 19 

MB-DPUCC-070-2022, suscrito por Jessica Pérez Ocampo, Coordinadora Planificación 20 

Urbana y Control Constructivo de la Municipalidad de Bagaces, del informe de 21 

seguimiento del Proyecto de Vivienda Vistas de Miravalles. 22 

Lee: Oficio MB-DPUCC-070-2022 23 

Reciba un cordial saludo del Departamento de Planificación Urbana y Control 24 

Constructivo, con base al seguimiento del Proyecto de Interés Social Vistas del 25 

Miravalles, adjunto actualización del cronograma al día de hoy; el cual fue facilitado y 26 

acordado en su momento por la empresa “Construcciones Modulares”, Las tareas 27 

asignadas para el mes de Octubre 2022 pendientes son: 28 

Seguimiento cronograma 29 

 30 
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 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

Estado actual del Proyecto: 12 

El 03 de noviembre a las 3pm mediante visita de inspección al sitio, se visualiza el 13 

deterioro que existe en la infraestructura, tanto en el proyecto general como en las 150 14 

viviendas, así como no se logró observar la presencia de un guarda. 15 

Recomendaciones 16 

Realizar las consultas  al BANHVI sobre el cumplimiento del cronograma para el mes 17 

de octubre. 18 

Anexo fotográfico, Se adjuntan algunas fotografías tomadas: 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Ilustración 2.Acceso Principal del Proyecto 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Ilustración 3. Interior de las viviendas 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Sin más que agregar, Jessica Pérez Ocampo, Coord. Planificación Urbana y Control 19 

Constructivo, Municipalidad de Bagaces. 20 

Después de la lectura se analiza como se ve cómo abordar el tema, luego el Señor 21 

Presidente indica: 22 

El primer acuerdo que estaríamos tomando y basados en el informe de Planificación 23 

Urbana de la Municipalidad, es Convocar a una sesión extraordinaria (de acuerdo a la 24 

disponibilidad de fechas que se maneje en  la Secretaría del Concejo), a la señora 25 

Jessica Martínez Porras, Ministra de Vivienda; al señor Dagoberto Hidalgo Gerente de 26 

Vivienda, solicitamos que venga compañía de la Dirección de Fondos de Subsidios para 27 

la Vivienda (FUSUVI);  a la señora Alcaldesa de la Municipalidad de Bagaces Eva 28 

Vázquez y le  sugerimos que venga acompañada de la Gestora Social y de la 29 

Coordinadora de Planificación Urbana, a la Defensoría de los Habitantes,  al Ministerio  30 
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de la Presidencia, ojalá que sea la Ministra la que esté en esta sesión y el representante 2 

de los beneficiarios en su momento,  para que iniciamos una vez más las gestiones que 3 

sean necesarias para poder buscar una solución lo antes posible a este tema. 4 

Reg. Maikel Vargas: ¿Podríamos invitar a una persona de la parte ambiental? 5 

Señor Presidente: De momento vamos a invitar a las instituciones involucradas en las 6 

obras porque vamos a ver el plan de acción y el plan de presión, sobre todo lo que más 7 

nos interesa en este momento la Gestión Gobierno y la directriz gobierno que vaya a 8 

haber contra esas instituciones y contra el ente administrador de esos fondos parte del  9 

fiduciario empresa constructora para que estén aquí una vez que el gobierno nos diga 10 

cuál es el plan de acción a seguir, ahí sí los estaríamos invitando, a la Dirección de 11 

Aguas, al AyA, y a la empresa constructora, para que ahora sí con la directriz que nos 12 

tiene que dar el gobierno de acuerdo a esta convocatoria, la siguiente sesión sería ya con 13 

ellos para ver las acciones a seguir. Esta primera sesión es como un acercamiento con 14 

las autoridades para que sepan esto que estamos hablando de la necesidad urgente que 15 

tenemos de resolver un montón de situaciones que estamos viviendo en el proyecto de 16 

Vista del Miravalles y de una vez que quede en la convocatoria estaríamos tocando el 17 

tema de Las Palmas también en la  Fortuna no deja de ser problemas asociados a las 18 

mismas instituciones que nos estarían acompañando. 19 

 Somete a votación:  20 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dispensar y aprobar esta convocatoria:  21 

“Convocar a una sesión extraordinaria (de acuerdo a la disponibilidad de fechas que se 22 

maneje en  la Secretaría del Concejo), a la señora Jessica Martínez Porras, Ministra de 23 

Vivienda; al señor Dagoberto Hidalgo Gerente de Vivienda, solicitamos que venga 24 

compañía de la Dirección de Fondos de Subsidios para la Vivienda (FUSUVI);  a la 25 

Señora Alcaldesa de la Municipalidad de Bagaces Eva Vázquez y le  sugerimos que 26 

venga acompañada de la Gestora Social y de la Coordinadora de Planificación Urbana, a 27 

la Defensoría de los Habitantes,  al Ministerio de la Presidencia, ojalá que sea la 28 

Ministra la que esté en esta sesión y el representante de los beneficiarios en su 29 

momento,  para que iniciamos una vez más las gestiones que sean necesarias para poder 30 
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buscar una solución lo antes posible a este tema.  2 

Quedando 5 votos a favor y cero en contra, de los regidores, Hannia Molina Chevez, 3 

Juan José Núñez Chaveri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Pérez y José Alfredo 4 

Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°06-70-2022).  5 

Luego también somete a votación: 6 

Se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2709 Oficio MB-ALC-OFI-0818-7 

2022 de la Alcaldía en donde remite oficio MB-DPUCC-070-2022, suscrito por Jessica 8 

Pérez Ocampo, Coordinadora Planificación Urbana y Control Constructivo de la 9 

Municipalidad de Bagaces, del informe de seguimiento del Proyecto de Vivienda Vistas 10 

de Miravalles. Quedando la aprobación 5 votos a favor, de los regidores, Hannia Molina 11 

Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Perez y José 12 

Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°07-70-2022).  13 

INCISO 04. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2711  14 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el  consecutivo SEC-CON-15 

2022#2711, Oficio GGP-086-2022 de Coopeguanacaste, responde acuerdo 2,1 y 2,2 -16 

64-2022, en donde se le solicita a Coopeguanacaste presentar un plan de acción para el 17 

tratamiento de las aguas pluviales correspondientes al sector alto del poblado de Río 18 

Naranjo, el cual debe considerar el estudio hidrológico del ICE. De acuerdo al análisis 19 

técnico y legal de la Cooperativa no es posible colaborar tal como se solicita por los 20 

siguientes motivos:  21 

1. Coopeguanacaste construyó el Parque Eólico Río Naranjo bajo todos los permisos 22 

debidamente presentados y aprobados.  23 

2. La anuencia de Coopeguanacaste es de poder ayudar en las acciones en las que fuera 24 

viable técnica y financieramente de acuerdo con el estudio hidrológico presentado por el 25 

ICE, donde, al día de hoy, este estudio todavía no ha sido enviado a Coopeguanacaste 26 

para su debido análisis. 3. Sin existir un estudio hidráulico donde se especifiquen las 27 

obras a construir, no se pueden realizar acciones que realmente ayuden a reducir el 28 

impacto de las aguas pluviales que escurren del sector alto de la microcuenca donde está 29 

el Parque Eólico.  Una vez realizado el estudio hidráulico por parte de la Municipalidad  30 
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o el ICE y que las obras específicas sean indicadas, Coopeguanacaste está en la 2 

anuencia de poder colaborar en las construcciones dentro del presupuesto adecuado y 3 

planificado para ello en conjunto con los otros actores como comunidad, Municipalidad, 4 

MOPT, etc. Se despide Erick Herra Chacón. 5 

Señor Presidente: Recordemos que la sesión de Río Naranjo el ICE presentó un 6 

estudio hidrológico, donde decía dónde iban las correntías y todo el asunto, y lo que se 7 

pidió en esas sesión fue,  solicitar al ICE que nos haga un estudio hidráulico, que es el 8 

que va a determinar la cantidad de agua que pasa y cuáles obras son las que se podrían 9 

diseñar para solventar ese problema, Coopeguanacaste lo que dice es, mientras no 10 

tengamos ese estudio hidráulico ¿en qué nos va a ayudar?, si no tenemos el estudio 11 

hidráulico que nos permita las obras. 12 

El primer acuerdo que estaríamos tomando: 13 

Con base a este oficio de Coopeguanacaste (GGP-086-2022, consecutivo SEC-CON-14 

2022#2711 ) solicitar a la Administración,  que efectuó las acciones o coordine con el 15 

ICE,  las acciones que correspondan, ya sea un convenio, una solicitud directa o 16 

cualquier cosa, de tal manera que el ICE doné el estudio hidráulico en la comunidad de 17 

Río Naranjo en la zona alta, por donde están las torres eólicas, para que con este estudio 18 

hidráulico podamos determinar y diseñar las obras más adecuadas a construir y que una 19 

vez que tengamos ese estudio, se lo hagamos llegar a Coopeguanacaste e iniciemos las 20 

acciones que sean necesarias de acuerdo a lo que arroje este estudio.  21 

Así mismo se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2711, Oficio GGP-086-22 

2022 de Coopeguanacaste. Quedando la aprobación 5 votos a favor, de los regidores, 23 

Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja 24 

Pérez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°08-70-2022).  25 

Luego de esto se solicita a la Secretaria del Concejo enviar a Coopeguanacaste el 26 

estudio hidrológico solicitado al ICE. 27 

INCISO 05. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2714  28 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-29 

2022#2714, Oficio CONAPDIS-DE-2103-2022, CONAPDIS, en el marco del proyecto  30 
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de ley expediente número 22530 Ley para la Protección del Sector Autobusero Nacional 2 

ante la Crisis Sanitaria, Social y Económica provocada por el Covid-19, se adjunta 3 

comunicado oficial del CONAPDIS dirigido a las y los Señores Diputados, con el fin de 4 

que los Gobiernos Locales estén enterados de la posición institucional sobre la violación 5 

de derechos que dicho proyecto representa para las personas con discapacidad. 6 

Agradecemos la divulgación del comunicado a las personas funcionarias municipales y 7 

la comunidad. 8 

Señor Presidente: Se da por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2714, Oficio 9 

CONAPDIS-DE-2103-2022, CONAPDIS y se da por enterado. Quedando la aprobación 10 

5 votos a favor, de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, 11 

Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Pérez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  12 

(ACUERDO N°09-70-2022).  13 

INCISO 06. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2717. 14 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-15 

2022#2717, Oficio MB-ALC-0830-2022, de la  Alcaldía responde ACUERDO N°14-16 

67-2022 en relación a que la administración consulte si es viable que este Concejo 17 

Municipal dé esta autorización para adelanto de fecha de la Asamblea del CCDR-18 

Bagaces. La Administración Coordinó con el Lic. Rodrigo Flores Gonzalez, 19 

Coordinador Gestión Jurídica, a quien se le realizó la consulta sobre lo solicitado por el 20 

CCDR al Consejo Municipal, el Lic. Flores indica que dicha autorización le 21 

corresponde al Consejo Municipal, como se lo están solicitando. 22 

Señor Presidente: Somete a votación: 23 

El Concejo Municipal acuerda, de acuerdo a lo que se había establecido en el CCDRB-24 

195-2022 del CCDR Bagaces (consecutivo N°SEC-CON-2022#2674), autorizar al 25 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces adelantar la fecha  del 26 de 26 

diciembre al  17 de diciembre del 2022,  para efectuar la Asamblea de nombramiento de 27 

los miembros de la Junta Directiva del CCDR-Bagaces, esto respaldado por el criterio 28 

técnico y lo expresado en el consecutivo SEC-CON-2022#2717, oficio MB-ALC-0830-29 

2022 de la Alcaldía Municipal. Se dispensa y se aprueba en esos términos. Quedando 5  30 
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votos a favor, de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, 2 

Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja Pérez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  3 

(ACUERDO N°10-70-2022).  4 

INCISO 07. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2718  5 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-6 

2022#2718, del Oficio CCDRB-197-2022, del CCDR BAGACES designación de 7 

representante para el Comité Cantonal de la Persona Joven. El Comité Cantonal de 8 

Deportes y Recreación de Bagaces comunica que en Sesión 046, Articulo V, Inciso 20 9 

celebrada el día martes 01 de noviembre del año en curso; se acordó designar al Joven 10 

Luis Alejandro Barrantes Ramírez, portador de la cedula de identidad 504630727 y 11 

quien es vecino del distrito de Mogote, como represéntate de las organizaciones 12 

deportivas y del CCDR Bagaces. Dejándoles debidamente informados se suscribe por el 13 

CCDR Bagaces.  14 

Señor Presidente: Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar 15 

por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2718, Oficio CCDRB-197-2022, del 16 

CCDR BAGACES donde nombran al joven Luis Alejandro Barrantes Ramírez, 17 

portador de la cedula de identidad 504630727, como representante del CCDR Bagaces, 18 

ante el CCPJ. Y solicita a la Alcaldía la respectiva juramentación. 19 

Se dispensa de trámite de comisión y queda la aprobación 5 votos a favor, de los 20 

regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 21 

Austin Sibaja Perez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°11-70-2022).  22 

INCISO 08. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2720. 23 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-24 

2022#2720, mediante correo de IFAM, recordatorio de invitación para participar en la 25 

presentación de los resultados del II Informe del Índice de Competitividad Nacional (se 26 

adjunta la agenda), el próximo 28 de noviembre de 2022 a partir de las 8:30 a.m. en el 27 

Auditorio de la Universidad Latina, sede San Pedro. Por favor confirmar asistencia por 28 

este medio a los correos eventos@cpc.cr y ktrejos@ifam.go.cr  antes del 21 de 29 

noviembre de 2022. 30 
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Señor Presidente: Somete a votación, el Concejo Municipal acuerda dar por recibido 2 

el consecutivo SEC-CON-2022#2720, correo de IFAM, recordatorio de invitación para 3 

participar en la presentación de los resultados del II Informe del Índice de 4 

Competitividad Nacional. Quedando la aprobación 5 votos a favor, de los regidores, 5 

Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Austin Sibaja 6 

Perez y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°12-70-2022).  7 

INCISO 09. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2721  8 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-9 

2022#2721, Correo de la Alcaldía, donde remite invitación de IFAM Invitación para 10 

Niveles Regionales y Locales sobre la Co: Construcción de la Política Nacional de 11 

Gestión Integral de Residuos y su Plan de Acción. Esta actividad se llevará a cabo el 12 

martes 06 de diciembre de 9:00 am a 4:30 pm en el Hotel Radisson en San José. No 13 

omito indicarles que este taller iniciará la co-construccion intersectorial de dicha 14 

política, de ahí la importancia de la participación de los gestores ambientales, dada su 15 

competencia en el tema. Pueden inscribirse en el vínculo https://bit.ly/taller_PolíticaGIR   16 

Debido a restricciones de espacio, se cuenta con 150 cupos, por lo que se le insta a 17 

inscribirse a la brevedad. Para que se analice y valore la participación en dicho taller. 18 

Señor Presidente: Hay 150 espacios para toda la región, ojalá nos dieran el chance de 19 

hacerlo virtual. Somete a votación:  20 

El Concejo Municipal acuerda dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2721, 21 

oficio del IFAM invitación para Niveles Regionales y Locales sobre la Co: 22 

Construcción de la Política Nacional de Gestión Integral de Residuos y su Plan de 23 

Acción.  Así mismo se remite a la administración este consecutivo, manifestando el 24 

interés, de que en este evento de trascendental importancia para el cantón debido al 25 

problema que estamos viviendo con los residuos sólidos, se mande un representante de 26 

esta municipalidad. Quedando la aprobación 5 votos a favor, de los regidores, Hannia 27 

Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 28 

Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°13-70-2022).  29 

 30 
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INCISO 09. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2722  2 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el consecutivo SEC-CON-3 

2022#2722, AyA, Informe Avance Proyecto del Acueducto de Guayabo de Bagaces a 4 

noviembre. 5 

Señor Presidente: Seria darlo por recibido, remitirlo a la Asada de Guayabo y 6 

solicitarle al Síndico de Guayabo Bernal Maroto Matamoros que nos traiga un 7 

comentario el próximo martes, sobre sí está bien, si se ocupa algún  acuerdo por si algo 8 

está flaqueando, cualquier situación ahí nos la comunica y nosotros con mucho gusto. 9 

 Somete a votación, el Concejo Municipal acuerda dar por recibido el consecutivo SEC-10 

CON-2022#2722, del AYA (sobre informe del AyA sobre avances del acueducto de 11 

Guayabo) y se remite a la Asada de Guayabo. Se dispensa y se aprueba con 5 votos a 12 

favor, de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel 13 

Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO 14 

N°14-70-2022).  15 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 16 

PRESIDENCIA. 17 

1. Oficio de Alexander León, del SINAC, relacionado a  convenio (SEC-CON 18 

2022#2728)  19 

22 de noviembre del 2022 20 

SINAC-ACAT-D-331-2022 21 

Señores 22 

Concejo Municipal de Bagaces 23 

Asunto: Convenio con la ADI para apoyo en trabajo en Miravalles 24 

Estimados (as) señores (as): 25 

Por este medio reciban un cordial saludo de la Dirección del Área de Conservación 26 

Arenal Tempisque. Seguidamente paso a exponerles lo siguiente. 27 

Tal y como les comenté el martes anterior en la sesión del Concejo Municipal, en 28 

relación con el convenio tripartito entre la Municipalidad de Bagaces, la ADI de 29 

Fortuna y el SINAC, este convenio ya fue remitido a las oficinas centrales para su  30 
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revisión y aval, en primera instancia de la oficina de cooperación y proyectos y en 2 

segunda instancia del departamento legal de oficinas centrales. Una vez hecho eso se 3 

llevaría al Consejo Nacional de Área de Conservación para su aprobación y 4 

posteriormente su firma. Aun cuando se prevé que se pueda conocer en la sesión del 8 5 

de diciembre próximo, existe el riego de que la firma no se logre dar a tiempo y los 6 

recursos no se puedan ejecutar este año. 7 

Por lo anterior, mi sugerencia es que el Concejo tome otro acuerdo en el cual autorice 8 

la firma del convenio únicamente entre la Municipalidad de Bagaces y la ADI de 9 

Fortuna, mientras se aprueba y firma el convenio tripartito. Esto permitirá salvo mejor 10 

criterio, que la Municipalidad tenga el fundamento legal para trasladar los recursos a 11 

la ADI sin problemas. 12 

De parte del ACAT y SINAC, manifestamos la anuencia y compromiso de que estos 13 

recursos se invertirán en las mejoras del sendero Cabro Muco, y que nuestra 14 

institución se encargaría de la fiscalización técnica de las mejoras a realizar, así como 15 

cumplir con los procedimientos y demás normativa que en materia aplique, tal como se 16 

ha previsto en convenio tripartito Cordialmente y agradeciendo su apoyo, Ing. 17 

Alexander León Campos, Director Área de Conservación Arenal Tempisque. 18 

Señor Presidente: En esta nota Alexander León  se compromete a que si se firma el 19 

convenio entre la Municipalidad de Bagaces y la Asociación de Desarrollo de Fortuna, 20 

la supervisión se hará siempre de parte del SINAC. 21 

El Concejo Municipal acuerda solicitarle a la Administración que inicie la gestiones 22 

pertinentes de tal manera que si está dentro de lo posible, se pueda firmar un convenio 23 

directo entre Asociación de Desarrollo de Fortuna y la Municipalidad de Bagaces para 24 

la transferencia de estos 15 millones, exclusivos para las construcción de las obras 25 

iniciales para el proceso de apertura del Parque Nacional Miravalles, comprendiendo de 26 

antemano que el SINAC, tal y como lo están solicitando ellos en este consecutivo 27 

(SEC-CON 2022#2728, oficio SINAC-ACAT-D-331-2022) va  a estar en  la 28 

fiscalización y supervisión de las obras, y que eventualmente se estaría incorporando a 29 

través de una adéndum  al convenio este firmado,  al convenio y que  se convertiría en  30 
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el convenio tripartito que en su momento se pensó. Quedando la aprobación 5 votos a 2 

favor, de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel 3 

Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO 4 

N°15-70-2022). 5 

1. ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES. 6 

No hay. 7 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES. 8 

1. Asunto Vario, Juan José Núñez. Temas: Deforestación del parque 9 

Reg. Juan José Núñez Rodríguez: Buenas tardes compañeros, como punto vario y 10 

para conocimiento de la alcaldía para ver si esto es veraz o no, me han indicado parte de 11 

la población de Bagaces del distrito, que el parque Medardo Guido va a tener algunos 12 

cambios en la parte de deforestación en sus en sus árboles, entonces ellos están 13 

solicitando que por más que por más hojas que voten los árboles del parque que no sean 14 

derramados, por qué bien que mal cuesta mantener un parque con variedad de árboles y 15 

en otros cantones no existe un parque como el de Bagaces. Entonces que no exista la 16 

forestación masiva. Aclara que eso es lo que andan diciendo, y por eso pregunto, ¿si es 17 

veraz? si no es así genial, es para tener conocimiento y que la población conozca. 18 

Señora Alcaldesa: Buenas noches, esto es una noticia nueva para mí porque no sé de 19 

nadie que vaya a deforestar el parque. Cuando se derraman los árboles es cuando están 20 

generalmente cerca los cables eléctricos o porque hay una situación particular. Es una 21 

noticia que la desconozco, la verdad. 22 

2. Asunto Vario, Reg. Maikel Vargas. Temas: Intervención de la ruta 164 y 165,   23 

intervención a calle de Guayabo a Fortuna por dentro. 24 

Reg. Reg. Maikel Vargas: Con respecto al asunto vario que traigo, contarles o 25 

comentarles que la intervención de la ruta 164 y 165 se está generando, ya lleva un 26 

bacheo importante que ha generado un gran alivio a las comunidades de la altura; sin 27 

embargo nosotros con la calle por dentro, por el cementerio, que comunica Guayabo 28 

con Fortuna, con respecto a esta calle hay un tramo bastante, bastante afectado tenemos 29 

tránsito estudiantil, como por ejemplo hay un colegio sin nocturno que es el CINDEA,  30 
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que lleva a estudiantes del distrito de la Fortuna, personas que suben a Guayabo a la 2 

aparte del ICE a laborar, dice nos han dicho en reiteradas ocasiones, que tiene 3 

muchísimos problemas con esa ruta. La que han intervenido ya, es la ruta 164 y 165 con 4 

un bacheo, pero estamos hablando de la ruta que sube de Guayabo a Fortuna por dentro. 5 

Entonces quería ver si ya hay presupuestado, tal vez Marjurita que está ahí, ¿ya tenemos 6 

presupuestado? y es así, ¿para cuándo?, porque si es importante un bacheo, porque 7 

traería un gran alivio a los conductores de cualquier vehículo porque sí llegando al 8 

cementerio, y a esa zona está muy, muy, afectado y sería bueno que la municipalidad, la 9 

Unidad Técnica o quien corresponda nos pueda ayudar con un bacheo por lo menos de 10 

forma temporal 11 

Señora Alcaldesa: En relación con lo que dice Maikel hay ya un proyecto del BID para 12 

esa ruta, sin embargo, la otra semana la idea es empezar con el bacheo, y vamos a tomar 13 

en cuenta esta situación para que la intervengan, porque van a empezar por aquí, pero se 14 

va a iniciar todo el cantón. 15 

Señor Presidente: El acuerdo sería; 16 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda solicitar a la Administración que inicie las 17 

gestiones que sean necesarias de tal manera que se pueda aplicar un bacheo a la ruta 18 

Fortuna- Guayabo por dentro, por el cementerio, para que por lo menos en esta época 19 

que hay un alto tránsito y debido a que la gente la está pasando muy mal, porque el 20 

camino el camino está demasiado lleno de huecos. 21 

 Entonces que se haga ese bache o lo antes posible. Quedando la dispensa de trámite y  22 

la aprobación 5 votos a favor de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez 23 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez 24 

Sánchez.  (ACUERDO N°16-70-2022).  25 

3. Asunto Vario, Reg. Jose Alfredo Jiménez. Temas: Retomar la agenda de 26 

trabajo con la Municipalidad de Upala 27 

Señor Presidente: Como asunto vario compañeros, yo si quiero sugerirles que 28 

retomemos el plan de trabajo con la Municipalidad de Upala, ahí hay temas muy 29 

importantes que tenemos que ver, tenemos que ver el tema de la construcción de los  30 
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reductores de velocidad en el puente de Río Chiquito, que lo íbamos a ver entre los 2 

temas de la municipalidad, se nos está quedando ese tema,  se nos está quedando el tema 3 

de las ruta nacionales de uso común, se nos está quedando el tema de la ruta 164 que 4 

está adjudicada y todo el asunto entonces, y el tema de la ruta 918 también, la apertura 5 

de la apertura del parque, entonces sí es importante que tomemos retomemos esa agenda 6 

de trabajo con la municipalidad de Upala, y si fuera el caso tenemos el ofrecimiento 7 

directo de ellos deben ir, pero que hagamos un plan de acción con plazos, responsables  8 

y todo,  para no quedé en el aire el asunto, que quede como un bonito gesto y nunca 9 

pasó de ahí.  Yo sí pienso que por parte de nosotros tiene que nacer esa iniciativa, 10 

porque el acercamiento fue iniciativa de nosotros, para que este tipo de cosas no se nos 11 

quede como en el aire, porque además de que no nos corresponde que esta caraja quede 12 

así, además perderíamos credibilidad y no sería la mejor carta de presentación de 13 

nosotros, además  aquí estamos para echar a andar este tipo de cosas. 14 

4. Asunto Vario, sindico Bernal Maroto. Temas: Reunión a las 2: 00 pm con 15 

Municipalidad de Upala y MINAE. 16 

Síndico Bernal Maroto: Sobre eso que mencionaste de la municipalidad de Upala, 17 

mañana es la reunión que ellos tienen como municipalidad, con los finqueros, con el de 18 

parques y con la asociación de Guayabal, mañana a las 2:00 de la tarde ellos se reúnen y 19 

entonces también sería importante tener una minuta de eso. A nosotros no nos invitaron, 20 

pero tal vez ellos cómo habían quedado de pasarnos una minuta cuando salgan de esa 21 

reunión, entonces preguntarle por lo menos a la Alcaldesa después de que termine la 22 

reunión. en este momento no sabría decirle dónde es la reunión, pero creo que es en el 23 

mismo Guayabal en el salón, porque así invitaron a Carlos Rincón y a otros finqueros.  24 

Señor Presidente: Muy importante, ojalá pudiéramos llegarle a esa minuta por algún 25 

medio, no lo vamos a hacer a través de un acuerdo porque sería meternos en algo que es 26 

tema de ellos, pero si a través de las Asociaciones de Desarrollo. 27 

Entramos a mociones. 28 

5. Mociones, Reg. Hannia Molina. Tema: Cierre del correo. 29 

Reg. Hannia Molina: Mociona 30 
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Quienes suscriben Hannia Molina, Regidora Municipal 2 

CONSIDERANDO: 3 

UNO: Que el servicio de Correos de Costa Rica es la ventana por la cual muchos 4 

emprendedores del cantón realizan sus compras y envíos de productos a nivel nacional e 5 

internacional. 6 

DOS: Que el servicio de Correos de Costa Rica produce ingreso económico directo a 7 

sus usuarios en el cantón ya que con los productos que se envían o reciben  8 

generan oportunidades para los Bagaceños. 9 

TRES: Que el servicio de Correos de Costa Rica permite la accesibilidad al REGISTRO 10 

NACIONAL y Apostillados de productos entre otros de gran utilidad para nosotros sus 11 

usuarios. 12 

CUATRO: Que el servicio de Correos de Costa Rica en Bagaces permite que los 13 

profesionales independientes como abogados y notarios, ingenieros puedan acceder al 14 

archivo nacional, notarial y sus derivados para el ejercicio de sus funciones notariales y 15 

profesionales. 16 

QUINTO: Que el servicio de Correos de Costa Rica Permite el acceso a nuevas 17 

tecnologías y comunicaciones que dan al cantón de Bagaces esa actualización y 18 

modernidad en sus trámites entre sus usuarios y personas que acceden a sus servicios. 19 

SEXTO: Que el servicio de Correos de Costa Rica permite que Bagaceños que se 20 

encuentran fuera de nuestras fronteras puedan remitir bienes a sus familiares acá en el 21 

cantón de Bagaces. 22 

SETIMO: Que el servicio de Correos de Costa Rica en el cantón de Bagaces juega un 23 

papel fundamental en la economía del cantón ya que tanto a nivel institucional, zonas 24 

francas, Pequeñas y medianas empresas y al emprendedor en general es el motor o 25 

puerto de movimiento para comercializar los productos. 26 

OCTAVO: Que el cierre de la oficina local de CORREOS DE COSTA RICA origina en 27 

el cantón de Bagaces: 28 

A: El rompimiento de la dinámica económica para comerciantes y emprendedores del 29 

cantón ya que no llegarían al cantón de Bagaces esos productos que comercializan. 30 
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B: El acceso a la comunicación directa y eficiente con el resto del país y del mundo. 2 

C: Elimina el acceso a bienes y servicios de instituciones de Gobierno que no tienen 3 

sede en Bagaces como Registro Nacional, Ministerio de Relaciones Exteriores, Archivo 4 

Nacional, dirección Nacional de Notariado entre otros. 5 

D: Un aumento en el costo para las personas que compran los productos que se 6 

comercializan y son enviados o recibidos en la sucursal de Bagaces al deber de 7 

trasladarse hasta CAÑAS o LIBERIA se incrementaría el costo de operación de sus 8 

usuarios frente a los clientes que acceden a esos servicios. 9 

E: Una perdida directa económica al acceder a otras sedes de Corroes de COSTA RICA 10 

en la provincia ya que no solamente se debe costear el traslado a esas sedes, sino que el 11 

tiempo de esos traslados es perdida de dinero al tener que cerrar o suspender las 12 

actividades comerciales para trasladarse a esas otras sedes, 13 

POR TANTO: SOLICITO A CORREOS DE COSTA RICA: 14 

UNO: Justifiquen las razones del por qué procedieron a tomar la decisión de realizar el 15 

cierre de la Sucursal Bagaces. 16 

DOS: Cuáles fueron los medios de difusión del proceso de cierre de la sucursal, 17 

considerando el principio de servicio a los usuarios 18 

TRES: Se revoque el acto administrativo del cierre de la OFICINA DE CORREOS DE 19 

COSTA RICA EN EL CANTÓN DE BAGACES. 20 

CUATRO: Se deje sin efecto cualquier intención directa o indirecta del cese de la 21 

OPERACIÓN DE LA OFICINA DE CORREOS DE COSTA RICA EN SAGACES. 22 

-CINCO: Se tomen las medidas necesarias y se informe a la ciudadanía de esas medidas 23 

para que continúe en operación la oficina de Correos de Costa Rica de Bagaces. 24 

Solicitamos que esto se le copie al Presidente Ejecutivo de Correos de Costa Rica, 25 

Señor Mauricio Rojas Cartín y al Jefe de la sucursal de Bagaces Mario Cascante.  26 

Reg. Juan José Núñez: de mi parte estoy de acuerdo con lo que indica la compañera 27 

Hannia, ya que este es un tema de total trascendencia para el cantón de Bagaces, una 28 

oficina que ha generado frutos, comercio y proveedor de muchos comerciantes para el 29 

cantón de Bagaces, de mi parte considero que deberíamos de remitirle de igual forma  30 
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esta solicitud a la Defensoría de los Habitantes para que ellos estén atentos y si nos 2 

pueden apoyar en darle seguimiento a esta solicitud que atañe a todo un cantón, a casi  3 

20.000 personas que se usa el servicio de Correo de Costa Rica, y creo que es 4 

fundamental que se copie a correo a la Defensoría de los Habitantes para que le dé 5 

seguimiento y nos apoyen esta iniciativa. 6 

Reg. Hannia Molina: De igual manera compañeros síndicos les hago la invitación, esto 7 

no solamente lo estoy presentando yo, lo está presentando el cantón de Bagaces, 8 

yo solamente soy un puente para este Concejo, hay varias personas fuera de acá que 9 

están recolectando firmas para para llevar esto a algo más grande, los invito a que 10 

ustedes como síndicos recolectan firmas, les voy a dejar el documento con la compañera 11 

Marianela o sino ahora se los entregó. 12 

Síndico Javier Chavarri: Con Bagaceño, me uno al sentir de Hannia y Juan José, Yo 13 

traía una moción, pero Hannia tu moción está bien, y está simplemente que la presente, 14 

lo importante es el bienestar de Bagaces. creo que el cierre de esta oficina retrocede 25 15 

años atrás, otra vez Bagaces tiene que depender de Cañas y Liberia, no es posible, no es 16 

posible eso,  no sé qué pasa. yo sí hablé con algunos colaboradores de la sucursal y ellos 17 

me indicaron que el cierre ya es un hecho, el ejemplo que dan es que (es un ejempló 18 

simbólico), si antes manejaban 400 colones presupuesto de correo, ahora maneja 17 19 

colones, entonces que por ahí viene el asunto el cierre, no veo justo Bagaces, porque él 20 

me decía que además de Bagaces hay cuatro agencias a nivel nacional, pero ya Bagaces 21 

una ciudad que no nos podemos dar ese lujo, quiero remitirlos al correo del  señor 22 

Cascante, Presidente Ejecutivo, para remitir las mociones que vienen directas, yo creo 23 

que nosotros como gobierno local tenemos un gran valor en el sentido que tenemos que 24 

defender y somos nosotros los que tenemos que defender todo este tipo de luchas que se 25 

den, increíble que cerrará la agencia de Guayabo, y ahora ponía un ejemplo de  una 26 

empresa privada de cable, ya no hay cablera en Bagaces tenemos que ir a Cañas o 27 

Liberia. 28 

Señor Presidente: Con este tema y para la aclaración de muchas personas que han 29 

estado consultando a través de las redes sociales, desde anoche que conocimos (porque  30 
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la verdad fue anoche que conocimos), no es un tema que se viniera manejando, a pesar 2 

de que ya el 30 es la fecha límite que se está poniendo, ya está la otra semana 3 

prácticamente. Entonces nos agarró por sorpresa eso y lo menos que lo menos que 4 

podíamos hacer es tomar las acciones que sean necesarias y la primera es la firma, y la 5 

moción y todo lo demás. Pero sí es importante que como Concejo Municipal nos 6 

pronunciemos sobre este tema, ojalá que esta acta y esta moción junto con esta parte del 7 

acto sea conocida porque tengo que conocerse. 8 

 No puede ser posible que las instituciones del estado siguen manejando el tema de los 9 

servicios y del acompañamiento social que le corresponde al estado darle a los pueblos  10 

de Costa Rica sigamos con esa tendencia de manejarlos por rentabilidad, que no porque 11 

los puestos no nos dan, que no porque no tenemos ingresos, que no porque no nos 12 

cubren aquí, en la parte del solidarismo del servicio que deben de presentar estas 13 

instituciones ¿dónde se queda?, porque no pueden medir una población rural como la 14 

del cantón de Bagaces, gente que venga de Rincón de la Cruz  de Aguas Claras como 15 

mínimo a Bagaces, pero ahora ver si agarra para Liberia o Cañas, no puede ser posible 16 

que el Gobierno el último que podríamos pensar que nos defiende nosotros como 17 

población civil y rural que somos es el estado, y no puede ser que el estado en estos 18 

momentos nos llegue a decir a ustedes no les ayudo porque no me dan ganancias y  la 19 

parte solidarista, y todo el montón de impuestos, y los costos de producción, y los 20 

costos de la vida cada día más caros, para eso nosotros como población en la parte 21 

productiva pagamos para que este servicio solidariza no se pierda en  las instituciones, 22 

no puede ser posible que nosotros sigamos  sigamos siendo medidos por rentabilidad, 23 

que el estado de Costa Rica esté cada vez más perdiendo esa sensibilidad solidarista 24 

hacia los más necesitados y Bagaces tiene una población rural lo suficientemente  25 

grande como para decir somos de los más necesitados en este servicio y no queremos 26 

que nos midan con el tema de la rentabilidad, con la agencia de Guayabo la cerramos 27 

porque no produce, la oficina de correos la cerramos porque no produce ganancias, va a 28 

llegar el día que nos cierren la Caja porque no produce ganancia, va a llegar el día en 29 

que no podemos tener vivienda porque no tenemos ganancias, o sea hacia dónde vamos  30 
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como país, no puede ser posible y nosotros como Gobierno Local estamos levantando la 2 

voz para que se detenga este “financiarismo”, por decirlo de alguna manera, de los 3 

servicios que nos da el estado, no puede ser que nos sigan midiendo en términos 4 

financieros, nosotros como gobierno entendemos muy bien lo que significa el servicio 5 

solidario de las instituciones de Costa Rica y sobre eso apelamos, yo le agregó a esa 6 

moción que se presentó en nombre de todo el Concejo de Bagaces por ese compromiso 7 

solidario que tienen las instituciones con la población civil de Costa Rica y eso tiene 8 

que quedar bien claro, y luchar para que no perdamos esto desde este Concejo y desde 9 

los frentes que sean necesarios. 10 

Reg. Maikel Vargas: José, quizás para referirme un poco a este tema, en países súper 11 

desarrollados como los Estados Unidos el correo es fundamental, es una institución 12 

emblemática y conversaba con compañeros de lo que  históricamente representa esta 13 

institución también para el cantón de Bagaces, que tiene muchísimos, muchísimos, años 14 

de estar acá y cómo responde una oficina en  Bagaces probablemente a 20  o  25000 15 

personas en el cantón en diferentes sectores, los emprendedores, las instituciones 16 

públicas y privadas, que complicado que es de pronto es la misma lucha entonces 17 

venimos de celebrar un triunfo con el tema de la emergencia que éramos el único cantón 18 

de la provincia que no la tenía, y no terminamos de bajar los brazos contentos, y resulta 19 

que ahora nos hacen lo mismo con el correo entonces,  sí  es bien complicado,  bien 20 

lamentable y alarmante, además aquí habría que ver el tema de las explicaciones porque 21 

realmente ver como en institución logra mantenerse en el tiempo incluso está en 22 

pandemia y ahora simplemente ya no es rentable sostenerlo, en pleno siglo XXI en 23 

donde el mundo se ha convertido en una aldea global, en donde la inmediatez se ha 24 

convertido en la rutina de todos los días en donde una persona logra hacer un pedido en 25 

la capital en  San José o fuera del país y esperamos que llegue a nuestras casas, a las 26 

escuelas, gracias al correo en donde constantemente en los distritos aledaños vemos 27 

entrar las motocicletas del correo, 1, 2 o 3 veces al día y uno se creía que era una 28 

institución súper consolidada por el gran trabajo que hace todos los días y luego 29 

encontrarse con esta noticia realmente lo desanima muchísimo a uno y desaniman al  30 
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cantón, que a veces no sabe ni qué pensar, de cuál es el criterio que tienen de Bagaces 2 

quienes toman las decisiones en las diferentes instituciones en el Gobierno Central o 3 

quien corresponda, porque realmente se cansa la población de siempre llevar palo, de 4 

siempre ser el último de la lista los cantones de Guanacaste, y yo creo que no se vale, no 5 

se vale,  me alegra muchísimo que se tome esta decisión y que se ponga en 6 

conocimiento de las autoridades de que en Bagaces debe de explicárselo a 25000 7 

personas son más, de por qué hoy no van a tener derecho de  que el correo nos asista a 8 

la forma tan buena que lo ha hecho en todos estos años,  ahora hay que esperar a ver 9 

cuál va a ser el rendimiento de Liberia que atiende a una población más grande que la 10 

nuestra o Cañas, y que a todas luces va a generar una respuesta muchísimo más lenta y 11 

que no merecen los Bagaceños y las Bagaceñas. 12 

Reg. Austin Sibaja: Parece contradictorio porque dentro del proceso estratégico o el 13 

Plan Estratégico que tienen ellos,  dice la misión “acercar personas a empresas y 14 

organizaciones”, entonces dónde está quedando hasta misión de ellos para con el pueblo 15 

de distancia de 20 o 30 km entre  distritos y sumándole a esto también la distancia ahora 16 

entre Cañas y Liberia incrementado el costo para los emprendedores, para los diferentes 17 

trámites que hacen los abogados, esto le va a incrementar a las personas también que 18 

llegan a adquirir un servicio profesional y también va a subir el precio de ese servicio 19 

que se le brinda entonces es sumamente preocupante y por ende apoyó la moción que 20 

Hannia   ha presentado el día de hoy y yo sé que ella está representando a muchas 21 

personas que le  han externado su preocupación, me sumo a eso, de verdad como 22 

Concejo Municipal y Municipalidad no  debemos dejar que esto suceda y pararnos hasta 23 

que se proceda y se quite esa decisión, sino hacer un paradero ahí, de carros, porque la 24 

verdad no es posible que nos siga viendo de esta manera y se siga  retrocediendo como 25 

dice Javier, 25 años atrás. 26 

Señor Presidente: Somete a votación: 27 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar la moción en los términos que lo 28 

presento Regidora Hannia Molina y le agreguemos a esa moción, copia a la Defensoría 29 

de los Habitantes para que sea remitido lo antes posible a Correos de Costa Rica y que  30 
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una vez que apliquemos el plazo de ley establecido, no mayor a 10 días hábiles, para 2 

que este Concejo tenga una respuesta sobre esta moción. 3 

Se trascribe moción: 4 

Mociona:  5 

Quienes suscriben Hannia Molina, Regidora Municipal 6 

CONSIDERANDO: 7 

UNO: Que el servicio de Correos de Costa Rica es la ventana por la cual muchos 8 

emprendedores del cantón realizan sus compras y envíos de productos a nivel nacional e 9 

internacional. 10 

DOS: Que el servicio de Correos de Costa Rica produce ingreso económico directo a 11 

sus usuarios en el cantón ya que con los productos que se envían o reciben generan 12 

oportunidades para los Bagaceños. 13 

TRES: Que el servicio de Correos de Costa Rica permite la accesibilidad al REGISTRO 14 

NACIONAL y Apostillados de productos entre otros de gran utilidad para nosotros sus 15 

usuarios. 16 

CUATRO: Que el servicio de Correos de Costa Rica en Bagaces permite que los 17 

profesionales independientes como abogados y notarios, ingenieros puedan acceder al 18 

archivo nacional, notarial y sus derivados para el ejercicio de sus funciones notariales y 19 

profesionales. 20 

QUINTO: Que el servicio de Correos de Costa Rica Permite el acceso a nuevas 21 

tecnologías y comunicaciones que dan al cantón de Bagaces esa actualización y 22 

modernidad en sus trámites entre sus usuarios y personas que acceden a sus servicios. 23 

SEXTO: Que el servicio de Correos de Costa Rica permite que Bagaceños que se 24 

encuentran fuera de nuestras fronteras puedan remitir bienes a sus familiares acá en el 25 

cantón de Bagaces. 26 

SETIMO: Que el servicio de Correos de Costa Rica en el cantón de Bagaces juega un 27 

papel fundamental en la economía del cantón ya que tanto a nivel institucional, zonas 28 

francas, Pequeñas y medianas empresas y al emprendedor en general es el motor o 29 

puerto de movimiento para comercializar los productos. 30 
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OCTAVO: Que el cierre de la oficina local de CORREOS DE COSTA RICA origina en 2 

el cantón de Bagaces: 3 

A: El rompimiento de la dinámica económica para comerciantes y emprendedores del 4 

cantón ya que no llegarían al cantón de Bagaces esos productos que comercializan. 5 

B: El acceso a la comunicación directa y eficiente con el resto del país y del mundo. 6 

C: Elimina el acceso a bienes y servicios de instituciones de Gobierno que no tienen 7 

sede en Bagaces como Registro Nacional, Ministerio de Relaciones Exteriores, Archivo 8 

Nacional, dirección Nacional de Notariado entre otros. 9 

D: Un aumento en el costo para las personas que compran los productos que se 10 

comercializan y son enviados o recibidos en la sucursal de Bagaces al deber de 11 

trasladarse hasta CAÑAS o LIBERIA se incrementaría el costo de operación de sus 12 

usuarios frente a los clientes que acceden a esos servicios. 13 

E: Una perdida directa económica al acceder a otras sedes de Corroes de COSTA RICA 14 

en la provincia ya que no solamente se debe costear el traslado a esas sedes, sino que el 15 

tiempo de esos traslados es perdida de dinero al tener que cerrar o suspender las 16 

actividades comerciales para trasladarse a esas otras sedes, 17 

POR TANTO: SOLICITO A CORREOS DE COSTA RICA: 18 

Se revoque el acto administrativo del cierre de la OFICINA DE CORREOS DE COSTA 19 

RICA EN EL CANTÓN DE BAGACES. 20 

-DOS: Se deje sin efecto cualquier intención directa o indirecta del cese de la 21 

OPERACIÓN DE LA OFICINA DE CORREOS DE COSTA RICA EN SAGACES. 22 

-TRES: Se tomen las medidas necesarias y se informe a la ciudadanía de esas medidas 23 

para que continue en operación la oficina de Correos de Costa Rica de Bagaces. 24 

Solicitamos que esto se le copie al Presidente Ejecutivo de Correos de Costa Rica, 25 

Señor Mauricio Rojas Cartín y al Jefe de la sucursal de Bagaces Mario Cascante.  26 

Se dispensa y se aprueba con 5 votos a favor, de los regidores, Hannia Molina Chevez, 27 

Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo 28 

Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°17-70-2022).  29 

 30 
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35:33 Señora Alcaldesa: Buenas noches,  definitivamente este asunto que trajo Hannia 2 

es un grave problema que tenemos en Bagaces, nos es posible que nos quiten un 3 

servicio de años y en un servicio que lo que ayuda es agilizar trámites, ahorrar el 4 

tiempo, ahorrar el traslado de personas a comunidades como Liberia y Cañas, cómo 5 

vamos a seguir dependiendo de otros cantones y definitivamente yo apoyo la moción de 6 

Hannia y también lo que han comentado todos los compañeros, porque en realidad 7 

como decía José Alfredo es un servicio a la comunidad y en realidad correos, yo decía 8 

que extraño,  que bien que está correo, porque Correos de Costa Rica  ya no viene con 9 

un carrito, viene con un camión, y dice uno ¿cómo que esto no es rentable? 10 

 Definitivamente el correo quien no lo usa y usted sabe, cómo hacemos nosotros en este 11 

momento como municipalidad para mandar un documento, tenemos que ir a Cañas o 12 

Liberia,  ¡por Dios!, y con la pérdida de tiempo que significa eso y  el valor que tiene el 13 

tiempo, y después además de tener que buscar un transporte y el atraso en los trámites, 14 

entonces esto es preocupante para toda la comunidad, y como el Gobierno Local 15 

definitivamente tenemos que manifestarnos y que eso trascienda más bien,  porque aquí 16 

no van solo Bagaces Centro, son todas las comunidades aledañas ya que todavía para 17 

ellas es más difícil. Así que apoyó la moción de Hannia y sigamos adelante. Gracias. 18 

Reg. Hannia Molina: Para avisarle a la población en general que los puntos 19 

estratégicos  para recolectar las firmas van a ser los síndicos, las asociaciones de 20 

desarrollo, la municipalidad de Bagaces (ya dejamos una copia acá en la secretaría), 21 

también me voy y ya mañana también me voy a dedicar un poco en lo que es el Centro 22 

de Bagaces para recolectar las fincas  firmas y están también las personas de Mungia 23 

Publicidad y Bagaces Radio.  24 

Señor Presidente: Hacerles un llamado, todos los que podamos, los que estén viendo 25 

esta sesión y puedan llevar el mensaje a las demás personas que se acerquen a esos 26 

puntos, en Guayabo y Fortuna que contacten a Munguía Publicidad a Marvín Munguía, 27 

en la página de publicidad Mungia está el teléfono, por cualquier otra consulta que 28 

quieran hacer es muy importante para lo que es Fortuna, Guayabo y toda la zona alta, 29 

aquí a través de  Bagaces radio y posiblemente Hannia lo haga a título personal,  30 
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posiblemente se pueda dejar una copia en la municipalidad para que se acerquen a 2 

firmar, igual las Asociaciones de desarrollo de Guayaba y de Fortuna y los Consejos de 3 

Distrito van a tener copia para que se acerquen a firmar  para recolectar las firmas que 4 

sean necesarias, entonces con esto cerramos este tema compañeros. 5 

6. Asunto Varios Marjorie Rodríguez, tema, servicio de laboratorio las 24 horas 6 

Síndica Marjorie Rodríguez: Buenas noches, vieras que hace unos días traje a mi hijo 7 

a emergencias aquí a Bagaces y resulta que, mi primera pregunta era si tenía el 8 

laboratorio, porque sin laboratorio usted cae a Liberia,  porque aquí usted no agiliza sin 9 

laboratorio, porque solamente le dan acetaminofén y lo mandan para la casa, entonces 10 

procedí a irme para Cañas, porque yo no iba a caer a Liberia a que me atendieran a mi 11 

hijo está el otro día, o estar ahí sentada toda la noche sin ser atendida, y resulta que me 12 

fui para Cañas y la atención es inmediata, y me pregunta la doctora (ya cuando lo 13 

atendieron), de dónde somos. 14 

Yo le respondo de Fortuna de Bagaces, yo sabía por dónde venía la pregunta, entonces 15 

me dice,  ¿porque vienen aquí?, le digo yo,  porque en Bagaces no hay laboratorio y es 16 

lo mismo, así que mejor le expliqué,  antes de caer a Liberia mejor me vine para acá; 17 

“tiene razón”, me dijo, “porque ese servicio sin laboratorio, ahí no es nada, igual no 18 

es funcional”, me dijo, “ahí lo que tienen que hacer es luchar es para que haya 19 

laboratorio el tiempo que está  el servicio, o sea las 24 horas" y farmacia,  porque 20 

tampoco hay farmacia, hasta el otro puede uno ir a retirar la medicina, entonces ¿cuál es 21 

la función de ese servicio de emergencias?, entonces no podemos estar permitiendo esto 22 

nosotros, porque nos están dando a todo el con el dedo, nos están tratando como a 23 

chiquitos, yo era porque antes no había ido a emergencias, yo creí que todo eso estaba 24 

funcionando con todas los servicios básicos de  laboratorio y de farmacia, pero entonces 25 

no entiendo, es importante que nos pronunciemos a esto porque diay vamos para atrás,  26 

así como lo que está pasando por el correo, vamos retroceder 1000 años. No nos están 27 

dando respuesta a nuestras necesidades. 28 

Señor Presidente: Compañeros de una vez tomando la palabra lo que está diciendo 29 

Marjorie, yo no sé si algún compañero quiere traer la moción redactada el próximo  30 
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martes para elevarlo a través de una moción para que tenga toda la formalidad del caso 2 

ante la Dirección Regional de la Caja a quien corresponda, para que nos escuchen con 3 

eso que usted está diciendo. Nos ponemos de acuerdo ahí en el chat durante la semana, 4 

para ver quién redacta la moción y ver cuál de los regidores la presenta. 5 

Síndica Marjorie Rodríguez: Esto me lo dijo el guarda, con toda la veracidad del caso. 6 

Señor Presidente: Marjorie, no vamos a tomar ningún acuerdo, entre semana nos 7 

ponemos de acuerdo para redactar la moción y que vaya de la forma más formal posible.  8 

7. Moción Juan José Núñez. Tema Alianza del Pacifico. Moción realizada por la 9 

Regidora Giselle Chavarria. 10 

Reg. Juan José Núñez: Buenas noches, compañeros esta moción fue presentada por 11 

Giselle Chavarría el 15 de noviembre del 2022, en ese momento por temas de tiempo y 12 

agilidad no se pudo presentar, pero el día de hoy yo acojo esta moción ya que la señora 13 

Giselle no está presente.  14 

SE TRANSCRIBE LA MOCIÓN: 15 

ASUNTO: OPOSICIÓN A LA ADHESIÓN A LA ALIANZA DEL PACIFICO 16 

 CONSIDERANDO: 17 

1. Que el bloque de Alianza del Pacífico está compuesto por cuatro países: Colombia, 18 

México, Chile y Perú. Que dicho acuerdo firmado en el 2012 y planteaba un 19 

escenario mayor.  20 

2.  Que se buscaba incentivar el intercambio comercial de bienes y servicios, con la 21 

finalidad de consolidar una Zona de Libre Comercio, pero el comercio entre los 22 

países miembros ha venido muy a menos. 23 

3. Que las ventajas comerciales que se podrían dar con la conformación de la Alianza 24 

del Pacífico no se reflejan en una mayor dinámica comercial intra-alianza.  25 

4. Que el Comercio Intrarregional en Alianza del Pacífico es muy reducido, y con una 26 

tendencia a la baja, lo que implica que son economías competidoras entre sí y 27 

mucho menos complementarias.  28 

5. Que balanza comercial entre Costa Rica y el bloque de la Alianza del Pacífico 29 

desde el año 2015 al año 2021 se ha tenido una balanza comercial negativa, debido  30 
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que es mayor el nivel de importaciones que las exportaciones con destino al Bloque 2 

de la Alianza del Pacífico. (Datos tomados de la página de PROCOMER). 3 

6. Que el total de las exportaciones desde Costa Rica hacia los países de la Alianza 4 

del Pacífico en el año pasado representan menos del 4% del total de exportaciones 5 

del país. (Datos tomados de la página de PROCOMER)  6 

7. Que producto de este limitado comercio producto del bloque los países miembros 7 

han buscado y firmado tratados de libre comercio por su cuenta con otras 8 

naciones. 9 

8. Que los países miembros del bloque no han podido avanzar en una plataforma 10 

común de integración económica, que armonice sus políticas en materia sanitaria, 11 

de inocuidad, obstáculos técnicos al comercio y etiquetado, en la parle regulatoria 12 

o normativa del Bloque, además la liberalización del movimiento de personas no ha 13 

permitido el libre tránsito y más bien se ha intensificado las migraciones y el 14 

narcotráfico.  15 

9. Que la integración plena implicaría desproteger arancelariamente nuestras 16 

sensibilidades productivas, hacer "inclusiones" en lugar de "exclusiones" y 17 

negociar nuevos plazos de desgravación que desplazarían las exclusiones de los 18 

acuerdos vigentes, de manera tal que el gran perdedor sería el sector agro y 19 

sectores de la agroindustria.  20 

10. Que la entrada de Costa Rica a la Alianza del Pacífico no es un proceso de 21 

negociación, es un proceso de adhesión y Costa Rica deberá negociar todas las 22 

exclusiones vigentes con esos países, como costo para poder integrarse.  23 

11. Que al eliminarse las exclusiones nuestro país se vería afectado, pues los sectores 24 

productivos, especialmente el Sector papa, cebolla, fresas, zanahoria, Arroz, Sector 25 

Lácteo, Sector Avícola, Sector Porcino, Sector Bovino, Sector Frijol, Sector 26 

Hortícola, Sector Café, Sector de Flores y Follajes, Sector Aceites, entre otros, que 27 

cuentan con exclusiones en los diferentes tratados bilaterales de comercio.  28 

12. Que de ingresar Costa Rica al Bloque de la Alianza del Pacifico provocará mayor 29 

presión social por mayor desempleo de la mano de obra menos calificada en las  30 
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zonas rurales, la cual dispone cada vez de menos oportunidades para laborar. Los 2 

trabajadores no calificados en zonas rurales sin nuevas oportunidades laborales en 3 

la nueva economía de servicios, cuyas opciones están cerradas por razones de 4 

formación educativa para la gran mayoría, verían agravadas sus condiciones de 5 

pobreza.  6 

13. Que en Costa Rica se tiene mayores costo de mano de obra y serias limitaciones de 7 

flexibilidad y de idoneidad técnica de una parte muy importante de la fuerza 8 

laboral en el país, con abismales diferencias de costo existentes entre la mano de 9 

obra y costo de las cargas sociales de Costa Rica, en comparación con los muy 10 

bajos costos de mano de obra de esos socios comerciales del BAP, que 11 

prácticamente hacen que, con el costo diario de un trabajador en Costa Rica, se 12 

puedan pagar hasta 3 trabajadores en Colombia y/o 2.5 en México solo por 13 

mencionar 2 ejemplos.  14 

14. Que el país debe centrarse en resolver grandes asimetrías y cuellos de botella en el 15 

sector agro, tales como: Parálisis del sistema de registros de agroquímicos que 16 

impide la introducción de moléculas nuevas y de un mercado con mayor 17 

transparencia en productos genéricos y de multinacionales que reduzcan los costos 18 

de los agroinsumos. Reformas necesarias en materia de Banca de Desarrollo que 19 

faciliten las condiciones de acceso al crédito tasas de interés competitivas para el 20 

Agro.  21 

15. Que la Política de subsidios y medidas de ayuda interna a la Agricultura y 22 

Agroindustria es muy diverso, que cuenta con recursos financieros disponibles, 23 

seguros agrícolas cubiertos con hasta un 40% en Chile, 60% en Ecuador y de un 24 

80% de subsidio por parte del Estado, con amplia variedad de medidas de ayuda 25 

interna de apoyo al agricultor y a la agroindustria, principalmente en Colombia, 26 

México y Perú. Situación que difiere grandemente con nuestro país, dejando en 27 

franca desventaja a nuestros agricultores.  28 

16. Que hay grandes diferencias en el costo de los agro insumos con relación a Costa 29 

Rica de hasta un 150% más baratos en los países de la Alianza del Pacifico.  30 
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17. Que nuestros gobernantes han mostrado poca fuerza en la negociación de 2 

condiciones de tratados comerciales, desprotegiendo con ello a sectores muy 3 

sensibles de nuestra economía, dentro de ellas a nuestros medianos y pequeños 4 

agricultores. 5 

POR TANTO: 6 

Mociono Para que el Honorable Concejo Municipal adopte el siguiente acuerdo:  7 

1- Manifestar nuestra oposición a la iniciativa del poder Ejecutivo de adherir a Costa 8 

Rica a la Alianza del Pacífico por no ser esta conveniente para el sector agro 9 

costarricense.  10 

2- Solicitar al Poder Ejecutivo el retiro de la iniciativa de adherir a Costa Rica a la 11 

Alianza del Pacifico por no convenir esto a los agricultores costarricenses.  12 

3- Solicitar a la Comisión de Asuntos Agropecuarios de la Asamblea Legislativa el 13 

rechazo a la adhesión de Costa Rica a la Alianza del Pacifico por no convenir esto 14 

a los agricultores del país. 15 

4- Comunicar este acuerdo a todos los Concejos Municipales e intendencias del país, 16 

motivándolos a replicarlo y a que comuniquen al Poder Ejecutivo y a la Comisión 17 

de Asuntos Agropecuarios de la Asamblea Legislativa el rechazo a esta iniciativa de 18 

adhesión, al Ministro de Agricultura el señor Victor Carvajal Porras y a la Cámara 19 

de Agricultura por medio de su Presidente Ejecutivo el señor Martín Calderón tel. 20 

8353-6293 correo electrónico Mcalderon@cnaacr.com. 21 

5- Solicitar a las demás municipalidades de la provincia apoyar este acuerdo.  22 

HASTA AQUÍ LA TRANSCRIPCION. 23 

Señor Presidente: El Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar la moción 24 

presentada por Juan José Núñez Chaverri y remitir una copia a la Señora Alcaldesa Eva 25 

Vázquez, para que ella lo presente ante la Federación de Municipalidades de 26 

Guanacaste. 27 

AQUÍ SE TRANSCRIBE MOCIÓN. 28 

Se dispensa de comisión y se aprueba con 5 votos a favor de los regidores, Hannia 29 

Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 30 
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Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°18-70-2022). 2 

Cerramos tema de mociones. 3 

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 4 

a. Tema: Reunió para ver lo de los reglamentos  5 

Señora Alcaldesa: Recordarles una convocatoria que se hizo para este jueves, ya 6 

Gaudy, Mariana y Fabiola revisaron los reglamentos.  Se está citando para las 2:00 de la 7 

tarde este jueves antes de la sesión extraordinaria para la revisión de los reglamentos 8 

que urge publicar y ya está el contenido presupuestario, sino se iría superávit, los 9 

reglamentos ya están bien revisados. Entonces todos lo que podamos ver este jueves 10 

para aprobarlos y publicarlos lo antes posible y publicarlo en el Diario Oficial la Gaceta 11 

b. Tema: Evaluación del desempeño 12 

Señora Alcaldesa: También hay una convocatoria (se la haremos por escrito) para el 13 

otro martes de las 12:30 a las 5:30 con el señor Carlos Varela que es sobre la nueva ley 14 

de la evaluación del desempeño y él va a dar una especie de capacitación o un taller, 15 

porque ahí también interviene el Concejo porque de alguna manera también tienen que 16 

aprobar algunos incentivos para los funcionarios que tengan un buen desempeño.  17 

Don Carlos ya dio esa capacitación a todos los funcionarios y es bueno que también les 18 

explique a ustedes y ustedes entiendan cómo va a funcionar ahora que la evaluación  va 19 

a hacer por resultados, sobre metas y competencias; será una evaluación más por 20 

resultados. 21 

Entonces con cada colaborador se tienen que socializar las metas, y definir qué es lo que 22 

van a evaluar en el año, entonces va a ser algo mejor porque la evaluación que hay es 23 

muy subjetiva y no es una buena evaluación. 24 

c. Tema: Solicitud de apertura de oficina Pulmitan. 25 

Señora Alcaldesa: Por otra parte hablando de servicios, tenemos el problema con el 26 

Pulmitan que la gente se está quejando porque se quitó la oficina aquí del Pulmitan, 27 

porque los pasajes hay que ir a comprarlos allá, al igual como con correos, una 28 

encomienda hay que ir a traerla a Liberia, los buses están parando ahí al frente y ni 29 

siquiera están entrando a la parada, entonces estamos mal, porque cada de los servicios  30 
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se ven más reducidos y definitivamente tenemos que también hablar con  el Pulmitan  2 

porque hasta la oficinita la cerraron.  3 

Entonces ahora estamos dependiendo de ellos y aquí el único que viene es el que viene 4 

de Aguas Claras y es lo único que tenemos.  5 

Habíamos ido a San José a hablar con transporte público, pero resolvieron un problema 6 

de Tilarán de otros lados, pero aquí en Bagaces es lo mismo, no es rentable, entonces 7 

todos son números. Sería bueno que se tome en otra sesión que tal vez alguno de los 8 

compañeros traiga el acuerdo para también ver esta situación, especialmente porque 9 

tenemos que estar trasladándonos a otros cantones para los servicios que necesitamos. 10 

d. Tema: Agradecer al comercio y a la comunidad por la iluminación y el 11 

parque 12 

Señora Alcaldesa: El otro tema era agradecerles a todo el comercio, a la comunidad 13 

que nos ha colaborado con la iluminación del parque, porque ya se han recibido 14 

colaboración. Tenemos que hacer algo más de fondo, hay otras municipalidades que 15 

invierten mucho dinero, pero nosotros no tenemos este presupuesto y hemos tenido que 16 

pedir colaboración. Se quiere hacer una instalación eléctrica bien hecha para que quede 17 

un toma corriente para cada árbol; ya diferentes comercios asumieron la iluminación de 18 

árboles, la idea es que el parque sea iluminado a partir del primero de diciembre. 19 

Estamos muy contentos de que hemos tenido una buena respuesta de por ejempló,  El 20 

Pueblo, del Colono, que Christofer, de un proyecto de Desarrollo Llanos de Cortés, es 21 

decir ya hay 7 u 8 árboles que ya los adoptaron. de verdad agradecerles a todos los que 22 

de una u otra manera están contribuyendo a que esta Navidad la comunidad pueda 23 

disfrutar de un parque bien iluminado, esperamos que quede mejor que el año pasado,  24 

así que hay que tener un poquito más de paciencia,  porque para nosotros los recursos 25 

no son como para otras municipalidades que lo contratan y pagan de 10 o 20 millones,  26 

tenemos que hacerlo a nuestra manera, con nuestros recursos, pero siempre muy 27 

agradecida con la comunidad por la buena acogida que nos han dado a la solicitud de 28 

poder ofrecer a los habitantes de Bagaces una navidad más alegre y que al final  29 

 30 
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podamos hacer las actividades culturales y todo lo que tiene que ver con la celebración 2 

del campeonato. Muchas gracias. 3 

Señor Presidente: Yo si quiero robarles unos segunditos para ampliar el tema que está 4 

tocando doña Eva, porque tal vez no nos hemos dado cuenta, pero este año es el año de 5 

la nueva normalidad que estamos viviendo como seres humanos en este planeta Tierra 6 

después de lo que vivimos 2020- 2021 con el tema de la pandemia, la honra y la Gloria 7 

para Dios que este año nos permite vivir en este espíritu de normalidad, vea hoy le 8 

estamos dando gracias a dios porque somos normales, porque podemos vivir en una 9 

normalidad, imagínese haber vivido el 2020 el 2021 donde todos desconfiamos de 10 

todos, donde todos nos escondíamos de todos, donde todos no nos podíamos acercar 11 

unos a otros, este año en esta época de Navidad yo creo que es como el reiniciarnos 12 

como especie humana, increíble lo que estamos diciendo en pleno siglo XXI pero es la 13 

realidad, nos estamos reiniciando como especie humana en esta Navidad del 2022, y no 14 

debemos de dejar de pasar esa oportunidad de realmente lo que significa. 15 

El domingo hicimos la iluminación del arbolito sin actos culturales, sin nada en 16 

Guayabo, por calentura, porque ya lo teníamos listo, hay que ver la cantidad de personas 17 

que llegaron, la gente está deseando, la gente está deseando este tipo de cosas, porque 18 

nos estamos reiniciando como especie humana en este tipo de cosas, debemos de 19 

aprovechar y de verdad revivir porque en el 2020 en el 2021 no sabíamos si esto lo 20 

íbamos a volver a vivir, como especie humana, por eso es tan importante el significado 21 

que tiene esto que está diciendo doña Eva y que todos lo podamos revivir en las 22 

diferentes comunidades del cantón. 23 

Este reiniciarnos como especie humana en esos pequeños detalles que ya habíamos 24 

dado, de que ya no sabíamos si los íbamos a volver a vivir,  tiene un valor enorme, y 25 

principalmente para los niños qué es lo que más nos mueve y nos conmueve a nosotros 26 

los adultos, entonces en realidad hacer un llamado a las comunidades,  a todas estas 27 

comunidades aledañas y a todos los pueblos del cantón de Bagaces a que de verdad 28 

revivamos, reiniciemos este tipo de cosas, Dios nos está dando la oportunidad no la 29 

desaprovechemos y hagamos este mundo un mundo más feliz para principalmente los  30 
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niños y en esta época que es la propicia y la que ellos esperan sobre todo, teniendo 2 

mucho cuidado con el mensaje. 3 

Reg. Hannia Molina: Primeramente agradecerle a la Asociación de Desarrollo de 4 

Guayabo por tan linda actividad, yo que estuve ahí, ustedes no se imaginan, se 5 

encendieron esas luces y todos los chiquitos gritaban, sinceramente fue algo muy 6 

emocionante y verdaderamente les felicitó,  Bernal y José Alfredo. 7 

Agradecerle también a doña Eva por el compromiso ahora para la celebración del 8 

campeonato y que también viene nuevamente el Tour Pymes, si Dios quiere el 9 y 10 de 9 

diciembre,  10 

a. Tema: Agradecimiento taller del INAMU. 11 

Reg. Hannia Molina: El día de hoy tuvimos el primer taller con el INAMU “Contra la 12 

Violencia a la Mujer en la Política” fue muy interesante, lástima compañeros de este 13 

Consejo que ustedes también como hombres no pudieron participar, yo sé que por temas 14 

laborales algunos no asistieron,  pero vieras que importantes es el acercamiento con los 15 

funcionarios municipales y sobre todo en este tipo de talleres, igual para la próxima 16 

estamos gestionando que también los hombres funcionarios municipales asistan, 17 

inicialmente era así, pero hubo ahí una mala comunicación y los hombres no pudieron 18 

estar,  ellos iban a recibir otro taller de machismo con el Ministerio de Salud,  pero 19 

Angélica lo canceló; sin embargo me gustaría tal vez consultarle a angélica  si hay una 20 

nueva fecha para ese taller para los  hombres. Entonces por eso fue que los hombres no 21 

pudieron asistir a este taller, se habló sobre la ley 10235, que es la ley para “Prevenir, 22 

Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra la Mujeres en la Política”. 23 

Se habló de alianzas estratégicas, de políticas municipales, de cómo prevenir la 24 

violencia contra la mujer, qué presupuesto hay para esta ley, y ahora si Dios quiere que 25 

vamos a tener la oficina de la mujer, eso va a ser un tema va a ser un tema muy 26 

estratégico, para que desde ahí se gestionen fondos y presupuesto para este tema, se 27 

habló un poco de la incidencia política,  de la participación política de la mujer, de 28 

cómo a nosotros como mujeres desde años atrás hemos venido luchando hasta para el 29 

sufragio, cómo nos costó, y ahora hablamos de como ustedes los hombres no han tenido  30 
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que tener ninguna lucha en cuanto a todos derechos que nosotros como mujeres si 2 

hemos tenido que hacer;  sin embargo, les mencionábamos  a las compañeras, que este 3 

Concejo se ha caracterizado mucho porque los caballeros de este Concejo son 4 

sumamente respetuosos, y siempre más bien nos apoyan a nosotros como mujeres, 5 

entonces yo definitivamente se los aplaudo compañeros, porque este Concejo se ha 6 

caracterizado por el respeto, principalmente a nosotras que en otros Concejos eso no se 7 

ve, agradecerles  a todos ustedes y principalmente a Recursos Humanos, a la Gestora 8 

Social, a Servicios Públicos, que sin ellos este taller no se hubiera logrado y a doña Eva 9 

también por todo el apoyo que le dio a las funcionarias, y a nuestro compañero Javier 10 

gracias a él por prestarnos el lugar, porque no teníamos un lugar apto de parte de la 11 

Comisión de la COMAD.  12 

Entonces agradecerle a nuestro compañero Javier, que no es colaboró y a la Negrita 13 

también, que anduvo ahí limpiando y recogiendo todo, también a Austin y a Jafet que 14 

nos ayudaron a preparar un detallito para las compañeras del Concejo que no pudieron 15 

asistir y las funcionarias.  16 

Señor Presidente: Bueno Hannia, muchas gracias, lo que sí le voy a decir, el respeto no 17 

hay ninguna virtud, es una obligación para todos nosotros, así que mientras lo veamos 18 

así siempre va a suceder esto. 19 

Cerrando sesión y  para hacer convocatoria oficial a la Sesión Extraordinaria del 20 

próximo jueves, el tema sería “Nuevas políticas públicas de la COMAD”, presentada 21 

por los representantes de la CONAPDIS, entonces queda convocada oficialmente la 22 

sesión de este jueves 24 de noviembre, a partir de las 5:30 de la tarde, como tema único 23 

el tema de “Nuevas Políticas Públicas de la COMAD” 24 

recordarles que a las 2:00 de la tarde la administración nos está invitando al tema de 25 

revisión de los reglamentos ya nosotros los habíamos revisado habíamos hecho algunas 26 

observaciones principalmente porque el archivo que nos había llegado venía muy 27 

desfasado, recordemos que a los reglamentos cuando se escriben, se escriben y hacen 28 

referencia a artículos tales, de la ley tal, pero si esa ley en ese transcurso de eso años ha 29 

sufrido alguna modificación, tal vez a ese articuló que hace referencia en el reglamento  30 
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ya no tiene ninguna relación con lo que se quiso decir, porque ya decía otra cosa, pero 2 

principalmente doña Eva el tema de la actualización de esos  reglamentos,  el fondo del 3 

reglamento no hay mucho que hacerle, están bien claros, pero el tema desfasados, los 4 

artículos de la leyes que se refieren a ellos, en los reglamentos, con lo que esta vigente 5 

actualmente en esas leyes. Todos hay que revisarlos. No solo es un problema en Word, 6 

sino que no sabemos si el artículo 17 del Código Municipal que hace referencia ahí, 7 

pero como le habían agregado los códigos 37 y 37 del Código, entonces se van 8 

corriendo las numeraciones, entonces ya no quieren decir lo mismo. Entonces este es el 9 

tema que hay que revisar en estos reglamentos, voy a hacer todo lo posible para estar en 10 

esta reunión, para ver este tema del Código. 11 

Señora Alcaldesa: Yo quiero felicitar a Hannia,   Giselle, Austin y todos lo que 12 

también  que hicieron posibles ese taller del INAMU y realmente sabemos que en el 13 

transcurso de  la historia el trato de las mujeres y los hombres ha sido diferente, es parte 14 

cultural, ha sido parte de nuestra cultura y ese cambio no ha sido fácil porque hasta las 15 

mujeres en cierto momento actuamos machistamente, porque solo el hecho de que una 16 

mamá ponga A las mujeres a arreglarle la cama a los hombres, que eso hacíamos 17 

pequeños nosotros a nosotros nos toca arreglar todas las camas y los hermanos sentados 18 

y sirviéndoles la comida, entonces ese cambio no es fácil como decía la señora que dio 19 

el taller, pero esto es un proceso que se está haciendo y un acompañamiento por parte 20 

del INAMU muy importante, Esto es una ley para la violencia de las mujeres 21 

principalmente en política, ya se hizo la publicación de las Funciones de las vice 22 

alcaldías especialmente, porque en la mayoría de los casos son mujeres, y porque parece 23 

que han tenido un poco de limitación y que los alcaldes no les han dado sus espacios, 24 

sin embargo aquí tenemos un alcalde,  pero también hicimos la publicación, ya 25 

cumplimos con eso,  y ya la Oficina de la Mujer la tenemos para el otro año,  a medio 26 

tiempo y ya vamos avanzando en acciones para fomentar esa no violencia para las 27 

mujeres que incursionan en la política.  así que felicitar a los compañeros del Concejo y 28 

esperemos que la próxima vez la gran mayoría puedan asistir, porque realmente son 29 

temas importantes y que apoyan a las mujeres, pero esas mujeres son las esposas, son  30 
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las hijas, son las hermanas, al fin es apoyar a una mejor sociedad para vivir más en un 2 

equilibrio y en armonía entre los seres humanos, muchas gracias. 3 

Señor Presidente: Bueno compañeros al ser 7:50 pm, damos por finalizada la sesión 4 

número 70. Buenas noches y feliz regreso a casa. 5 

SIENDO LAS DICINUEVE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS EL SEÑOR 6 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. 7 

 8 

 9 

 10 

_________________________                         ___________________________ 11 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 12 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 13 
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